
 

 
 

 

Procès-verbal 
Rencontre du mercredi 22 mars 2023 

Geneviève Lajoie  

René Laflèche ✅ 

Carole Bourbonnais  

Maxime Normand ✅ 

Renelle Boulerice  

Suzanne Normand ✅ 

Carole Prévost ✅ 

Linda Bergeron ✅ 

 
 



 

 
 

 

 

1. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ouverture de l’assemblée virtuel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Numéro de la résolution 2023-008 
 
Proposé par : René Laflèche 
 
Appuyé par : Carole Prévost 
 
Qu’il soit résolu que la présente assemblée soit ouverte 
à 18 h 11. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 

2. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
3. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Adoption de l’ordre du jour 
 
2.1 Adoption de l’ordre du jour 
 
  
Nous suivrons l’ODJ tel quel avec l’ajout du point: 
● 6.h Partenariat La Nation pour un Plan Stratégique 
 
 
 
Déclaration(s) d’intérêt 
 
 
 
 
 
 
 
 

Numéro de la résolution 2023-009 
 
Proposé par : Carole Prévost 
 
Appuyé par: Suzanne Normand 
 
Qu’il soit résolu que l’ordre du jour soit accepté, incluant 
les modifications apportées séance tenante, le cas 
échéant. 
 
 
S/O 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 

4. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Adoption des procès-verbaux : 
 
➔ 25 octobre 2022 
 
 
 
➔ 15 février 2023 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Numéro de la résolution 2023-010 
 
Proposé par : René Laflèche 
 
Appuyé par: Guillaume Racine 
 
Proposé par : Suzanne Normand 
 
Appuyé par: Carole Prévost 
 
 
Qu’il soit résolu que le procès-verbal du 25 octobre 
2022 et du 15 février, 2023 soient acceptés séance 
tenante, le cas échéant. 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 

5. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mise à jour 
 
5.a) Statistiques des livres:  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
5.b) Rapport carte de crédit  
 
● Francine utilise la carte de crédit pour acheter des livres.  
 
● D’autres dépenses y sont aussi ajoutés tel que Mandarin, une 
application utilisé entre autre pour le catalogage et enregistré 
l’entré et la sortie des livres, jeux...  
 
 

 
 
Nous avons demandé d’avoir le comparatif 2021.  Les 
statistiques pour l’année 2022 seront rapportés à la prochaine 
rencontre. 
 
On veut faire la publicité de la possibilité d’accéder les livres en 
ligne (Overdrive).  Si possible indiqué le processus pour accéder 
aux livres. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

● Les nouveautés sont mises à jour sur le site web, sur 
Facebook, Instagram, et sont étalées sur la table en entrant à la 
bibliothèque.  
 
 
 
5.c) Finances: Présentation du budget 2023 : 
 
● Nous allons communiquer avec le Club Optimiste et voir si 
l’on peut avoir un octroi.  Nous allons aussi communiquer avec 
Kawabunga à savoir s’ils sont intéressés de faire un partenariat 
similaire à celui de l’an dernier où ils avaient achetés et payés 
pour une partie des jeux de la nouvelle jouthèque. 
 
● Nous avons mis au budget une augmentation pour les 
employés équivalente a celle reçu par les employés 
municipaux, c-a-d 3%. 
 
● Au niveau des salaires nous avons un budget pour un 
employé temps plein et un temps partiel pour un total de 55 
heures de travail.  Nous prévoyons embaucher un employé 

 
 
 
 
 
 
Numéro de la résolution 2023-011  
 
Proposé par : René Laflèche 
 
Appuyé par : Suzanne Normand 
 
Qu’il soit résolu que le budget 2023 soit adopté tel que 
présenté. 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

temps partiel avec un total d’heure entre 10 à 15 heures 
semaine et notre temps plein travail 35 heures semaine. 
 
● Au mois de juillet 2023, ce sera le 80ieme anniversaire de la 
bibliothèque.  Nous avons mis un petit budget de 200 $ pour 
faire une activitée.  On a aussi demandé, dans le cadre de cette 
célébration, de trouver de l’information sur l’historique de la 
bibliothèque. 
 
● Nous n’avons pas mis d’argent pour vernir le nouveau pavillon 
construit en 2022 fautes de ressources financières, mais il 
faudra trouver les ressources pour le budget 2024 afin que ce 
beau projet ne se détériore pas. 
 
● Le budget présente un déficit de 137 473 $.  Nous prévoyons 
couvrir celui-ci avec le solde en banque prévue de 18 808 $, 
encaissé nous deux investissements, l’un de 37 600 $ (ET4 
avec un retour sur investissement de 5%) et l’autre de 100 600 
$ (ET6 avec un retour de 6%).  A ceci s’ajoute une dernière 
facture pour la muraille au montant de 14 470 $ pour finir avec 
un petit surplus proposé d’environ 5 065 $. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
6. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
5.d) Encaisser investissement 60180-02 : 
 
● Les membres du conseil d’administration ont été avise que 
nous avons proceder a l’encaissement de notre investissement 
ET04 tel qu’indiqué au budget et approuvé par le conseil 
d’administration 2019-2022.  
 
 
 
Autres 
 
6.a) Nomination du poste de Vice-Président(e) 
 
● Madame Carole Prévost a accepté le poste de Vice-Présente 
du conseil d’administration.  
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Numéro de la résolution 2023-012 
 
Proposé par : Suzanne Normand 
 
Appuyé par : René Laflèche 
 
Qu’il soit résolu que Madame Carole Prévost soit 
appointé au poste de de Vice-Présidente du conseil 
d’administration. 



 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6.b) Entente location d’espace avec le secondaire 
 
● Monsieur Maxime Normand a conclus une entente avec le 
Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien pour 
l’utilisation de la salle de réunion de la bibliothèque du coté 
scolaire pour les rencontres du C.A. 
 

6.c) Muraille – images et commencement des travaux 
 
● Les images pour la future muraille furent présentées aux 
membres du C.A.  Nous allons demander une confirmation du 
début des travaux. 

6.d) Francine Desnoyers, 10 ans d’ancienneté 
 
● Linda a remercier madame Francine Desnoyers pour ses 10 
années de loyaux services envers la bibliothèque. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
6.e) Rapport annuel 2022 
 
● Le rapport annuel pour l’année 2022 fut présenté aux 
membres du C.A.  Il fut adopté tel quel. 
 
 
6.f) Plan stratégique, collaboration avec La Nation 
 
● Monsieur Laflèche a expliqué ce qu’est un plan stratégique et 
qu’une rencontre aura lieu avec La Nation en vue d’une 
collaboration possible face a faire un plan stratégique.  Le plan 
stratégique nous donnerait une feuille de route pour avoir un 
plan à connaitre les priorités et les enjeux. 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Numéro de la résolution 2023-013 
 
Proposé par : Maxime Normand 
 
Appuyé par : Carole Prévost 
 
Qu’il soit résolu que le rapport annuel 2022 soit adopté 
tel quel. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 

7. Ajournement 
 
Ajournement et la prochaine assemblée aura lieu le 26 avril 
à 18 h.  
 
 
 
 

 
 
Numéro de la résolution 2023-014 
  
Proposé par : Maxime Normand 
 
Appuyé par : René Laflèche 
 
Qu’il soit résolu que la présente assemblée soit ajournée à 19 h 
33. 
 

   

   

 


